

Landkreis Vorpommern-Rügen, Carl-Heydemann-Ring 67, 18437 Stralsund

Per E-Mail:  
buero@afd-kreistagsfraktion-vr.de

AfD-Kreistagsfraktion  
c/o Herrn Michael Meister  
Am Berg 3  
18311 Ribnitz-Damgarten

Ihr Zeichen:  
Ihre Nachricht vom:  
Mein Zeichen: Anfrage/2021/007  
Meine Nachricht vom:  
Bitte beachten Sie unsere Postanschrift unten!  
Fachdienst: Büro des Landrates und des Kreistages  
Fachgebiet / Team: Kreistagsangelegenheiten  
Auskunft erteilt:  
Besucheranschrift: Carl-Heydemann-Ring 67  
18437 Stralsund  
119  
Zimmer:  
Telefon: 03831 357 1214  
Fax: 03831 357-444100  
E-Mail: Kreistagsbuero@lk-vr.de  
Datum: 4. Februar 2021

### Ihre Anfrage zu „falsch-positiven“ Corona-Befunden im Landkreis Vorpommern-Rügen

Sehr geehrter Herr Fraktionsvorsitzender Laars,  
sehr geehrte Damen und Herren,

ich nehme Bezug auf die in der Anfrage gestellten Fragen und beantworte diese nachfolgend.

#### 1. **Wie viele Corona-bedingte PCR-Tests wurden im viertel Quartal 2020 im Landkreis Vorpommern-Rügen durchgeführt?**

Eine statistische Erhebung ist dem Gesundheitsamt des Landkreises Vorpommern-Rügen nicht bekannt. Grundlegend besteht zwar eine Meldepflicht negativer Ergebnisse, diese werden jedoch nicht direkt dem lokalen Gesundheitsamt übermittelt.

#### 2. **Wie viele Personen wurden dabei zunächst positiv, im Anschluss bei weiteren PCR-Tests jedoch negativ auf das Coronavirus SARS-CoV-2 getestet?**

Generell werden durch unterschiedliche Vorgehensweisen bei der Endisolierung viele Erkrankte und auch lediglich Infizierte mehrfach getestet. Beispielhaft ist hier u.a. die Endisolierung in Pflegeeinrichtungen. Diese erfolgt erst, wenn ein negativer PCR-Test vorliegt. Somit existiert eine große Anzahl von Personen, die zunächst positiv und im weiteren Verlauf, nach 10 Tagen oder bei bestehender Symptomatik auch nach längerer Zeit, negativ getestet werden.

Für unseren Landkreis Vorpommern-Rügen waren dies circa 300 Personen.

#### 3. **Wie werden diese Personen statistisch geführt? Als erkrankt oder nicht infiziert?**

Eine Unterscheidung der Personen erfolgt nach erkrankt oder infiziert. Erkrankte sind Infizierte mit vorweislichen Symptomen. Dennoch müssen Infizierte gleichwohl nicht erkranken.

Dem Landkreis Vorpommern-Rügen sind insgesamt sechs Fälle bekannt, bei denen das positive Testergebnis nicht bestätigt wurde. Diese Fälle wurden bereinigt und die Korrektur an die Landesbehörde sowie dann weiter an das Robert-Koch-Institut gemeldet.

Mit freundlichen Grüßen



Dr. Stefan Kerth  
Landrat